

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



El Gobernador Civil y el señor Vicepresidente del Comité de Unión Patriótica en el Gobierno rodeados de los presidentes e interventores que acudieron a felicitarles por el éxito obtenido en Córdoba.

BARRENA Y LUQUE

Sucesores de R. Ceballos Barrena

Coloniales y Drogas al por Mayor

Depositarios de la Leche condensada "La Lechera"

CÓRDOBA

"Motores Crossley"

DE 3 A 1.000 CABALLOS

Para toda clase de aceites pesados. Gas pobre con cualquier combustible.

En cada motor CROSSLEY van 70 años de experiencia.

Detalles gratis: A. S. Maude, Gran Vía, número 1. Apartado, 584.—MADRID.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 15 de Septiembre
En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	42'50
• a la sombra	35'00
• mínima	19'00
• media	27'30
Oscilación.	15'40
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	8'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	752'10
Temperatura a la sombra	22'00
• de termómetro hmd.	16'00
Tensión del vapor.	9'50
Humedad relativa	47'00
Estado del cielo	despejado
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	92'00

LA MEXICANA

Gran Capitán, 11

Confitería y Pastelería

Bombones, Caramelos, Galletas, Chocolates, Thés, Azúcares y Cafés totados—
Se reciben encargos
Servicio a domicilio

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELEFONO, N.º 34.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS.-

Compañía de Opera y Zarzuela de RAMÓN PEÑA

Función para hoy miércoles 15 de Septiembre de 1926

A las diez y media de la noche — Re-posición de la popular zarzuela en tres actos, del maestro Jacinto Guerrero. Los Gavilanes. Estrenada en Madrid por Ramón Peña. Gran éxito de interpretación. — Precios: Sillas numeradas, 2 ptas.; sin numerar, 2; Gradass, 0'40.

Para mayor comodidad del público se expondrán localidades de 6 a 8 de la tarde en el Gran Teatro.

Si el tiempo no permitiera celebrar la anunciada función en la Plaza de Toros se efectuaría ésta en el Gran Teatro, cuyos precios se anunciarían en pizarras.

Esqueles de defunción

†
y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1, teléfono. 100

Arrendamiento.—Desde San Miguel próximo se hace el de una parcela de 400 fanegas en la dehesa «Los Villares», poblada de monte bajo, pastos y abundantes aguas. Razón: Mayor de Santa Marina, 1

Academia de corte del Corazón de Jesús. Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco, número 7. Se venden patrones.

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón. García Lovera, 9.

Arriendo piso independiente, con luz eléctrica y agua potable, cinco habitaciones, el próximo al Realejo. Razón: Múñices, 4 duplicado, principal, izquierda.

Cebada para siembra superior.—Dirigirse: Hijo de José Delgado Martínez. Pretorio, número 3.

Vendo tres básculas en buenas condiciones. Para tratar carpintería de Milla, Cister próximo al cuartel de las Dueñas. Horas 4 a 7 tarde.

Escuela práctica para conducción de automóviles, entrega inmediata del carnet, precio doscientas pesetas. Razón: Francisco Rodríguez, Poyo, 44. Córdoba.—Se facilitan automóviles para examen.

Fincas en venta.—Cortijo grande entre Córdoba y Ecija, a 700 pesetas fanega.—Olivar en 500 mil pesetas, en término de La Rambla.—Casa en Córdoba, en el centro, en 21 mil duros.—Solar en uno de los mejores sitios de esta ciudad, a 130 pesetas el metro cuadrado.—Don Vicente Narbona: Duque de Hornachuelos 14, Córdoba.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor; número 1.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa, completamente nueva. Para tratar calle Morera, número 11, segundo.

Se traspasa establecimiento de comestibles.—Informes, Cardenal González, 89, Pedro Delgado.

Se arriendan hermosos garages para dos y para cinco coches, sitio céntrico. Informarán Osario, 47.

Se vende la finca de olivar San José, a dos kilómetros de Adamuz con una magnífica fábrica de aceite y palacio del señorío. Razón: Sastrería de Guerra, Alfonso XIII número 24

Se admiten huéspedes a precios económicos, y se alquilan habitaciones amuebladas.—Razón: Argote, número 4.

Se vende una casa buena, en buen sitio y en muy buenas condiciones, por ausentarse su dueño; se entrega la llave al firmarse la escritura. No se admiten corredores.—Razón: Cardenal Herrero, 30; de tres a seis.

Se venden dos mesas de comedor en buen uso; para verlas de 10 de la mañana a 5 de la tarde.—Concepción, 26.

Ama de cría se necesita para casa de los padres. Sánchez Feria, número 13.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Informaciones de la mañana

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión permanente del jueves 16 de septiembre de 1926.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Oficio del excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia trasladando el telegrama del excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, relacionado con la Exposición que ha de celebrarse en Filadelfia.

Oficio del ilustrísimo señor presidente de la excelentísima Diputación provincial ampliando hasta el 20 del que rige el plazo para adquirir en periodo voluntario las Cédulas personales.

Oficio del ilustrísimo señor presidente de la Junta municipal del Censo solicitando que se le provea de personal para atender a la confección de las tres listas de electores por sección que hay que sacar conforme a lo establecido en la R. O. de 16 de agosto último.

Oficio del ilustrísimo señor alcalde propietario solicitando un mes de licencia.

Moción del señor teniente de alcalde don Rafael Cruz Conde proponiendo que se adquiriera el material contra incendios que en la misma se señala.

Moción del señor teniente de alcalde don Rafael Cruz Conde presentando la plantilla del personal que ha de componer el cuerpo de bomberos e indicando la forma en que han de cubrirse las plazas.

Certificado del arquitecto municipal de recepción provisional del material de incendios, hasta la fecha enviado por la casa Laffly, de conformidad con el contrato celebrado.

Liquidación provisional de las obras ejecutadas por don Rafael Carreras Merallo, para construcción de retretes de señoras en los jardines de la Agricultura.

Certificado del arquitecto de las unidades de obra ejecutadas por don Pedro A. Gutiérrez Fernández, para la pavimentación de la calle de Barroso.

Certificado de las obras ejecutadas en los meses de Junio y Julio últimos por la Compañía Peninsular de Asfaltos, para convertir en Avenida el segundo tramo del paseo del Gran Capitán.

Presupuesto del arquitecto para dotar de agua la fuente pública establecida en la Avenida de Medina Azahara.

Presupuesto del arquitecto para la realización de determinadas obras en la escuela de niños de la barriada de Alcolea.

Otro presupuesto del arquitecto para llevar a cabo algunas obras en el edificio que ocupa la escuela nacional de niños número 1, establecida en la plaza de Don Gome.

Presupuesto del mismo arquitecto para la realización de reparos menores y blanqueo en la escuela de párvulos de la calle Pedro López.

Determinación de la cantidad con que ha

de contribuir el Ayuntamiento a los gastos de colocación, en el templo de San Pablo, de una lápida que perpetúe en generaciones venideras la memoria del R. P. Antonio María de Pueyo.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancias de don Cristóbal Álvarez Moreno, don Miguel García Sánchez, doña Nicolasa López Barba y doña Esperanza Prieto Gómez solicitando licencia para la apertura de sus establecimientos.

Instancias de don Fernando Garrido Luque, don Manuel de las Heras Prieto, don José Tavira Mora, don Francisco Rodríguez Valle, don Ramón Bernal Camacho, don Juan Costi González, don Rafael Rizo Calzado, don Juan Arribas López, don Rafael González Parejas y don Manuel Bravo Montero en solicitud todos ellos, de que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancia de doña Consuelo López Martínez solicitando que se le dé de baja, en unión de su familia, como vecina de Córdoba.

Instancia de Diego Cuesta Serrano solicitando que se le conceda un braguero para el alivio de la hernia que padece.

Instancia de don Agustín Estrada Alcántara solicitando restaurar el muro de cierre de un solar situado en la calle Pí y Margall, y construir en el interior del mismo dos naves destinadas a cocheras.

Instancia de don José Flores González interesando reformar la fachada de la casa número 7 de la calle de la Palma.

Instancia de don Angel Marín Ortiz pidiendo reformar la casa número 2, calle Marroquies.

Instancia de don Antonio Cibantos Crespo solicitando cubrir una habitación que existe en el interior de la casa sin número del barrio de la Golondrina.

Instancia de don José Velasco Ruiz pidiendo contruir un tejado nuevo a una habitación de la casa sin número, calle de la Fuente, de la barriada de Alcolea.

Instancia de don Manuel García Berral interesando realizar obras interiores en su casa número 18, calle Pimentera.

Instancia de doña Manuela García Mohedano solicitando construir una habitación en la azotea de la casa sin número del barrio de Gavilán y abrir un hueco de balcón en la fachada de dicha finca.

Instancia de doña Clementina Marchesi Rivas pidiendo revocar la fachada de la casa de su propiedad, número 16, Paseo de la Victoria, así como llevar a cabo pequeñas obras interiores en dicha finca.

Instancia de don Juan Castilla Caballero interesando reparar el vuelo del tejado de la casa número 153, calle de Agustín Moreno.

Instancia de don Andrés Madueño Pavón solicitando sustituir un colgadizo por una pequeña azotea en la casa número 50, calle Emilio Castelar.

Instancia de don José de Torres Rodríguez pidiendo llevar a cabo varias obras interiores en la casa número 32, calle Puerta de Almodóvar.

Instancias de la superiora del convento de Adoratrices, de don Rafael Expósito Serrano y de doña Concepción Terroba, solicitando ejecutar obras en fincas de su propiedad y cuentas favorablemente informadas.

EN LA DIPUTACION

Sesión de la Comisión provincial

Ayer, a las seis media de la tarde, tuvo lugar en el salón de actos de la Diputación la sesión ordinaria de la Comisión provincial.

Ocupó la presidencia el de la Diputación don Francisco Santolalla Natera, asistiendo los diputados provinciales don Ramón Soriano, don José Molleja, don Isidro Barbudo y don José Riobóo.

El secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Entróse en el orden del día, siendo aprobadas varias instancias, oficios y expedientes.

También fueron aprobados varios decretos de la presidencia concediendo prórroga del plazo de recaudación de cédulas personales en periodo voluntario a los Ayuntamientos de esta capital, Fernán-Núñez, Posadas, Añgra, Baena y Montoro.

Leído un escrito del presidente de la Diputación de Cáceres interesando la adhesión de ésta a una petición elevada al Gobierno, encaminada a que se den facilidades para que el personal técnico de Obras Públicas acuda a los concursos para la provisión de plazas de las secciones de Vías y Obras provinciales, la Comisión acordó adherirse.

El mismo acuerdo se adoptó sobre el escrito de la Diputación de Granada, comunicando el acuerdo adoptado por aquella Comisión provincial sobre petición al Gobierno de Su Majestad, para que se facilite la comunicación por vía férrea a aquella capital.

A continuación se dió lectura a un escrito del gobernador civil, trasladando otro del presidente del Consejo de ministros relacionado con la celebración de la Exposición de Filadelfia, acordando la Comisión designar dos representantes.

Fueron leídos y aprobados todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día.

Finalmente, no habiendo más asuntos de que tratar, el señor Santolalla levantó la sesión.

TAURINAS

El cartel definitivo de feria

Creo que hemos llegado ya a lo definitivo en cuanto al cartel de toros de la próxima feria. Nuestro compañero «Don Paco» ha ofrecido en la anterior edición un avance muy aproximado.

Informados de que se encontraba ya en Córdoba, de regreso de Valladolid, el activo empresario de toros don José Molina, nos hemos entrevistado con él para que nos confirmara las noticias últimamente adquiridas acerca de los toros de feria.

En efecto, el señor Molina tiene ultimado el cartel de la corrida única, de ocho toros. Se señalarán seis de la ganadería de Peñalver (antes Domecq) y dos de la de García Pedrajas, actuando de matadores, como ya se ha dicho, el Gallo, Juan Belmonte, Algabeñ y Zurito.

La novillada será de Santa Celoma para Cantimplas, Mariano Rodríguez y, si contesta favorablemente, Lagartito, a cuyo apoderado se ha hecho la indicación y la oferta.

Esta es la última palabra, lo definitivo ya respecto al cartel de feria.

Aquí se explica todo

¿Sabeis el origen de la palabra betún, de extirpe pedestre y que tanto lustre adquirió al través de los tiempos? Yo, lo sé, porque me lo conteron hace tiempo. El inventor del betún (?) no sabía qué nombre darle a aquella mixtura negra que había de hacerlo millonario, y que había de proporcionar el pan y las clásicas de aguardiente a los futuros hombres de las arquillas.

Con esta preocupación, encontró a un su amigo, hombre de inteligencia clara y de geniales ocurrencias.

—A propósito—lo interpeló—¿cómo le llamaría yo a esta cosa que he inventado para dar brillo a las botas?

El amigo que llevaba prisa, le dijo, por quitárselo de encima.

—Mira, «vetún dia» por mi casa y te lo diré.

Amoscado el inventor pensó: pues ya está. Vetún dia, vetún... Betún.

Una explicación análoga se da ahora al apodo de Cagancho, el novillero valiente que ha escalado la cumbre de la popularidad con sus estupendas faenas en Madrid. A nadie interesaba hasta ahora si Cagancho era apellido o apodo, pero desde que las trompetas de la fama han pregonado por todos los ámbitos el nombre y las hazanas de Cagancho, no han descansado los remuscadores de los orígenes de las cosas hasta averiguar que tan extraño substantivo es el apodo del tatarabuelo de Cagancho, el alias de un buen forjador, cañi legítimo, que tenía una fragua en Triana y la especialidad de hacer ganchos para las romanas.

Cuando le preguntaban el precio, contestaba invariablemente:

—Ca gancho dos reales.

Se quedó con Cagancho para los restos y el apodo lo han heredado todos sus descendientes. Ahora el valiente novillero de Triana ha consagrado el apodo con el marchamo de la popularidad y la fama. Así nos lo refieren por teléfono desde Madrid.

Sencillo, pero no está mal.—J.

Desde Posadas

Corrida de aficionados.—Con gran animación se ha celebrado, el día 11 de los corrientes, la acostumbrada corrida de aficionados, en la que abundaron los revolcones consiguientes, sin que hubiera que lamentar percance alguno.

La presidencia estaba compuesta por la distinguida señora doña María Franco de López, y señoritas Carmela Bejar, Carmela Ramos, Casimira Ramos, Lola Roda, Soledad Camacho, María Serrano y Maruja Quesada.

En la primera parte de la corrida actuaron los aficionados siguientes: Matador, Rafael Cuevas; sobresaliente, Rafael Rivas; banderilleros, Luis Rodríguez, Antonio García, José Soto, Braulio Luna, Francisco Vélez, Manuel Matencio y Rafael Pérez, y Francisco Uceda y Amador Correderas, como picadores. El novillo de la ganadería de don Evaristo Serrano, dió bastante juego y fué despachado por el matador de dos pinchazos y un intento de descabello, siendo aplaudido.

En la segunda parte se lidiaron dos vaquillas de la ganadería del conde de Artaza, que resultaron bravas, y fueron despachadas la primera por el inteligente aficionado don Eduardo Padilla, el que demostró grandes deseos de hacer algo, y lo hizo, pues después de una pesada faena de muleta, largó gran cantidad de pinchazos, siendo abucheado por el respetable.

La segunda a cargo de Diego Gómez, fué despachada por éste de media algo trasera y un descabello a pulso, siendo ovacionado y concedida la oreja de su enemigo. De auxiliares se distinguieron: don Diego Casas «Casita» y los ganaderos de la citada vacada. Pidió la llave el niño Antoñito Serrano Benavides, el que, montando una pequeña jaca y vestido de chaquetilla corta, se reveló como un experto caballista.

La música del Real Centro Filarmónico cumplió su cometido amenizando el espectáculo.—*Corresponsal.*

Pequeños sucesos

Herido de una pedrada

Cuando transitaba por las obras que se efectúan en el segundo trozo del Paseo del Gran Capitán el joven de 14 años Rafael Rodríguez Fuentes, recibió una pedrada, resultando lesionado.

En la clínica de la calle de Góngora le fué apreciada una herida contusa en la región parietal derecha, de carácter leve.

Después de curado pasó a su domicilio, Mansera, 54, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Agredido a puñaladas

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia facultativa el joven de 17 años Rafael Melendo García, que tiene su domicilio en la casa número 21 de la calle de Barriónuevo.

En el referido centro le fueron apreciadas a Rafael una herida incisa en el antebrazo izquierdo y otra también incisa en la región glútea del mismo lado.

Ambas heridas fueron calificadas de leves.

Interrogado Rafael sobre quien le había causado las indicadas lesiones, manifestó que cuando se dirigía a la barriada de la Electro-Mecánica en busca de trabajo le salió al encuentro otro joven, que le agredió con una navaja, dándose inmediatamente a la fuga.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Pescador lesionado

Cuando se encontraba en las márgenes del Guadalupe, dedicado a la paciente tarea de pescar con caña, se lesionó el labio inferior con un anzuelo el pescador Cayetano Fernández Pardo.

El pescador «pescado» pasó a la Casa de Socorro, siendo curado de la lesión, trasladándose después a su domicilio calle de Pimentera número 26.

Se hiera con una botella

En la calle de Don Rodrigo cayó casualmente al suelo la niña Eloisa Salido Rodríguez, teniendo la desgracia que se le rompiera una botella que llevaba, causándose con uno de los vidrios una herida incisa en el antebrazo izquierdo, de la que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro.

Eloisa, después de curada, pasó a su domicilio, Valderramas sin número.

Ciclista lesionado

Cuando transitaba por la carretera de Ecija el ciclista Andrés Rodríguez Pérez, de 29 años, y con domicilio en la Rinconada de San Antonio, tuvo la desgracia de caer de la máquina que montaba, resultando lesionado.

Conducido a la Casa de Socorro, los facultativos le apreciaron la fractura del coles derecho.

Fuó curado convenientemente y trasladado a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.



Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

El juez dió cuenta al presidente y vocales del Consejo de guerra, de que la sentencia recaída había recibido la sanción del capitán general de la región.

Después fué comunicada la sentencia a los sumariados.

Por la misma se condena al coronel-director de la Academia señor Marchesi, a la última pena.

Al comunicársela a dicho señor se le dió cuenta de que el Rey, haciendo uso de la regia prerrogativa, le había indultado, siéndole, por tanto, conmutada la pena por la de cadena perpetua.

La sentencia comprende a 48 profesores, a los que condena a 20 años de reclusión.

También la misma sentencia absuelve a cinco profesores que en el momento del movimiento se encontraban ausentes y, por tanto, no pudieron tomar parte en el mismo.

Dentro de breves días los condenados serán trasladados a Santoña, donde ocuparán celdas en el cuartel de Artillería pesada, habilitado para prisión.

SEVILLA

El plebiscito en Sevilla

Sevilla 14.—Según datos facilitados en el gobierno civil, el número de firmas para el plebiscito nacional obtenidas en la capital, asciende a 45.650. Y el total en los pueblos de la provincia, a 115.000.

Origen del apodo "Cagancho"

Sevilla 14.—Con motivo de los triunfos obtenidos en la Corte por el novillero «Cagancho», éste ha llegado a constituir el tema obligado de todas las peñas taurinas.

En éstas se ha pretendido indagar el origen del apodo «Cagancho», haciéndose acerca del mismo algunos sabrosos comentarios.

Consultados dos «cañis» parientes del muchacho, que cuentan más años que la Giralda, han dado cumplida explicación a la procedencia del alias.

Según ellos uno de los antepasados del novillero tenía un taller de herrería en Triana dedicándose de modo preferente a la confección de ganchos para las romanas.

Como la clientela era numerosa y a la pregunta del precio de la obra la respuesta era invariablemente «ca gancho» vale dos reales, los clientes tomaron el asunto a chufia y el laborioso «cañi» fué nombrado por dicho apodo.

ZARAGOZA

Consejo de guerra

Zaragoza 14.—En la Sala de estandartes del regimiento de caballería de Lanceros, se ha celebrado un Consejo de guerra contra los paisanos Valentín Sánchez y Vela, y el soldado de caballería Jaime Arnauz, por el delito de falsedad.

La causa quedó vista para sentencia, trasladándose el fallo al capitán general.

Toros en Salamanca

Salamanca 14.—Se lidian seis de Saltillo, para Valencia II, Márquez y el Niño de la Palma.

PRIMERO.—Valencia II veroniquea en dos tiempos, sobresaliendo en dos lances brutales.

El toro es bravo y en el tercio de quites se lucen los matadores.

Valencia hace una faena por naturales y de pecho. Continúa valiente para una estocada delantera, que mata. (Ovación.)

SEGUNDO.—Márquez torea estupendamente por verónicas. (Ovación.)

Con la muleta comienza instrumentando tres naturales soberbios.

El toro achucha por el lado izquierdo y Márquez adopta precauciones. Termina con una estocada entrando con habilidad.

TERCERO.—Cayetano veroniquea con buen estilo.

Coloca dos pares de banderillas que se aplauden.

Hace una faena en la que sobresalen algunos naturales y de pecho. Sigue cerca y adornado para una estocada corta desprendida. (Ovación y vuelta al ruedo.)

CUARTO.—Valencia muletea por bajo sin exponerse. Entrando con habilidad señala un pinchazo. Entra de nuevo y alargando el brazo coloca media estocada defectuosa. Termina descabellando. (Pitos.)

QUINTO.—Márquez lo saluda con unas verónicas superiores.

Banderillea con gran estilo y es ovacionado.

Hace una faena magistral levantando al público de sus asientos. Ejecuta pases de todas marcas con lucido repertorio.

Entrando bien señala un pinchazo superior.

El toro es noble y suave. Le da más ración de trapo con arte y coloca una estocada superior, que mata sin puntilla. (Ovación, las dos orejas y vuelta al ruedo.)

SEXTO.—Cayetano lancea movido.

Hace una faena distanciada, demostrando gran desconfianza.

Entrando desde lejos deja un pinchazo. Repite con media estocada delantera y el toro dobla.

De Marruecos

Un destacamento francés cooperará con la columna Capaz

Rabat 14.—En Eghaune se ha establecido un destacamento de tropas francesas que operarán conjuntamente con la columna del comandante Capaz, que opera en Beni Kuled.

Del Extranjero

Los chinos agresivos

Londres 14.—Un telegrama de Sanghai dice que los chinos han reanudado sus ataques contra los barcos extranjeros, sin distinción de nacionalidad.

Según una nota del Almirantazgo, las bajas causadas en el ataque contra los cañoneros ingleses en la costa sur de China, han sido siete muertos y quince heridos.

El cañoneo contra la flotilla se redujo a seis granadas, una de las cuales cayó al agua.

Los barcos apuntaron sus piezas contra las fuerzas chinas que se dieron a la fuga.

Sobre el discurso de Mussolini

Ginebra 14.—Ha producido enorme impresión el discurso pronunciado por Mussolini, en el que éste ha dirigido rudos ataques a Francia.

Sobre este discurso se hacen los más diferentes comentarios en los círculos diplomáticos.

Se sabe que la Prensa italiana tenía conocimiento de dicho discurso desde antes de que fuere pronunciado por Mussolini.

En la delegación francesa ha producido honda preocupación.

El Gobierno francés ha contestado al ataque del presidente italiano con una enérgica respuesta que ha llegado ya a Ginebra.

Dice "Le Temps"

París 14.—El periódico «Le Temps» dedica su artículo de fondo a estudiar la situación actual de España. Dice que el pueblo español ha aprendido a apreciar el interés colectivo posponiéndolo al particular.

Respecto a la cuestión de los artilleros dice que se ha fortalecido el Gobierno con el triunfo obtenido.

Anoche en los espectáculos

Ideal Cinema

Reaparición de la compañía de Ramón Peña

Anoche volvió nuevamente a presentarse ante el público cordobés la compañía de ópera y zarzuela que con tanto acierto dirige Ramón Peña.

La obra elegida para dicho acto, fué la celebrada zarzuela «La Calesera», y como era de esperar, registró en este teatro de verano una bonita entrada.

Ramón Peña fué saludado con una cariñosa salva de aplausos, testimonio de las simpatías que goza el popularísimo primer actor en nuestra ciudad.

Ramón Peña, en la velada de anoche, puso a contribución las excelentes dotes que posee para triunfar en la escena, y como no podía menos de ocurrir, logró un éxito de los que consagran, si para él aún no hubiese llegado la hora de su consagración escénica.

Consuelo Benítez, la tiple cantante, hizo su presentación interpretando la «Maravillas» del libreto. En su actuación imprimió el color y sentir que se requiere en dicho papel. Fué muy aplaudida en la tonadilla y dúo del primer acto, y en el número de los «Chisperos», el cual hubo de bisar.

Rosita Torres compuso una marquesita de Alvar irrepachable. Matizó con exquisito buen gusto el dúo del primer acto, en el que fué justamente aplaudida.

Pilar Escuer interpretó con bastante acierto el papel encomendado a la misma. Muy bien las señoritas Morenc y Sigues.

El barítono Luis Moreno también se presentaba anoche por vez primera ante el público del Ideal Cinema. Cantó con afinada y bien educada vez la romanza del último acto, el canto a la libertad y el dúo del segundo acto con Maravillas. Fué muy aplaudido.

Muy bien las señoritas Guillén y Rufart.

No cerraremos estas líneas sin hacer resaltar la excelente actuación de la orquesta del teatro, acertadamente dirigida por el maestro Balaguer.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Informaciones de la noche

Felicitando al gobernador por el resultado del plebiscito en Córdoba

Esta mañana acudieron al despacho del gobernador civil el alcalde, señor Barbudo y Suárez Varela; don Francisco Santolalla, presidente de la Diputación, y los presidentes de mesas e individuos del comité local de la Unión Patriótica, para felicitar a nuestra primera autoridad por el brillante resultado del plebiscito nacional en Córdoba.

También asistieron los señores delegados gubernativos Gardón, Padilla y Escofet.

El gobernador tuvo frases de afecto y gratitud para todos, diciendo que a todos alcanzaba el éxito y tributando grandes elogios a cuantos han intervenido en la organización del plebiscito y su brillante resultado.

Les dió cuenta de los telegramas recibidos de la provincia con tal motivo y de que efusivamente y por teléfono le había también felicitado desde Sevilla el señor Cruz Conde por el resultado obtenido.

El gobernador ha dirigido oficios de gracias a los jefes de Telégrafos y Teléfonos para que hagan llegar al personal su satisfacción por el buen servicio observado durante los días del plebiscito, a pesar del mucho trabajo que ha pesado en dichas oficinas.

GOBIERNO CIVIL

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia:

El alcalde de Fuente Obejuna, el secretario de Adamúz, don Vicente Ayllón, don Fernando García Calleja, don Manuel Fraile, don Francisco Azorín y el presidente de los Sindicatos de Peñarroya.

Junta provincial de Abastos.—Dos notas oficiosas

Por R. O. de Gobernación de 11 de Julio último, comunicada a esta Junta en primero del actual, se fijan las plantillas del personal de Secretaría e inspectores de la Junta provincial de Abastos, habiendo sido nombrado para ésta el personal siguiente:

Secretario, don Miguel González Hernández, que hasta ahora desempeñaba dicho cargo.

Inspector, don Angel Morales Antequera, ingresado.

Otro, don Emilio Rodríguez Márquez, que ya desempeñaba igual cargo.

Habiendo adquirido elevados precios en esta capital las hortalizas y frutas, sin que el hecho tenga justificación, sobre todo para las que se producen en el término de esta capital, el señor Gobernador, presidente de esta Junta provincial de Abastos, llama la atención a los mayoristas, hortelanos y detallistas, a fin de que reduzcan los precios actuales a límites que, permitiéndoles una ganancia moderada y equitativa, resulten

dichos artículos más asequibles para el consumidor, advirtiéndoles que sin imponer tasa, por ahora, serán vigilados constantemente sus compraventas por el personal de inspectores y se aplicará a los que desoyendo estas advertencias eleven inmoderadamente los precios, sanciones proporcionadas a la cuantía de las alzas no justificadas.

Dicha autoridad espera que los consumidores, a quienes principalmente benefician estas disposiciones, cooperen a su cumplimiento, denunciando a los inspectores los abusos que con ellos cometan los vendedores.

Comunicación

El gobernador civil ha dirigido a la Diputación, Ayuntamiento, Comisión provincial de Monumentos y delegado regio de Bellas Artes una comunicación recordándoles el exacto cumplimiento del decreto-ley de 9 de Agosto último, referente a la defensa de la riqueza monumental de España, y especialmente cuanto preceptúan los artículos 14, 15, 17 y 25 de dicha interesante disposición legislativa.

Varias multas

Por hallarse en deficientes condiciones de limpieza y no tener debidamente escañados, como determinan los reglamentos sanitarios, el gobernador ha impuesto multas a diferentes establecimientos de confitería y pastelería de esta ciudad.

Además, el gobernador ha impuesto la multa de 1.000 pesetas a don José Morillo y Molera, por el matadero clandestino descubierto en Belalcázar por la guardia civil.

Del suceso del sábado

UNA AUTOPSIA

En el Hospital Militar se ha practicado esta tarde la autopsia al cadáver del guardia civil Enrique Orejuela Ruiz.

Los capitanes médicos señores Manzanares y García, auxiliados por los sanitarios practicantes señores Leiva, Alvarez, Guijón y Lara llevaron a cabo la autopsia.

En el dictámen emitido se señalan las siguientes lesiones:

Fractura de la base del cráneo, pérdida del ojo izquierdo, fractura del omoplato, fractura del brazo izquierdo y desgarramiento general del pie y pierna del mismo lado. Dichas heridas, mortales de necesidad, causaron la muerte instantánea al desventurado guardia Orejuela Ruiz.

Desde Añora

Se presentan a veces en la vida monótona de los pueblos acontecimientos que, por ser imprevistos, tienen el más grato sabor de las cosas insospechadas.

El caso es, que al margen de la simpática y tradicional feria, quiso distraer a sus amigos con la lidia de una novillita, el valiente aficionado taurómaco y benemérito médico de esta villa, don Antonio Sanguino.

Las habilidades que con el capote pudo hacer no fueron tantas como él sabe, pero el arte, el estilo y la serenidad que derrochó, son brillantes pruebas de sus facultades que lo colocan entre los notables aficionados del vaile.

Los amigos que coadyuvaron a la buena brega y contribuyeron a hacernos pasar un buen rato, se multiplicaron progresivamente, sobresaliendo don Gervasio Sánchez, don Aquilino y don Gregorio Sanguino, don M. Gasó, don Joaquín López y algunos más.

Como broche de oro a tan buena tarde, la amabilidad de don Antonio nos congregó en su casa, donde tras un bocadillo numedecido con buen vino, surgieron en la Howard las armónicas notas de tangos, fox, schotis, pasodobles, etc., en las que preciosas y encantadoras jovencitas de la elegante sociedad de la antigua Sisapo llegadas con tal motivo, lucieron las galas de su jovialidad y buen gusto, entonando a veces coros deliciosos que nos recordaron los del maestro Benedicto. Posteriormente también aparecieron las bellas hijas y sobrinas del señor Montero y las hermosas hermanas de don Gervasio, acompañadas de las señoritas Salamanca y García, contribuyendo con otras a la mayor animación del baile y al más grato recreo de los espectadores que lamentaremos en lo sucesivo su excepcionalidad, al par que nos congratulamos de haber sentido tanta alegría, en la forzosa abstención en que el ambiente rural nos coloca.

Felicitemos vivamente al señor Sanguino y a su distinguida familia, a la vez que les agradecemos la exquisita deferencia de que fuimos objeto, haciendo partícipe de ambas al buen amigo y excrupuloso ganadero don José Tirado, que con su infatigable celo organizó en su propiedad, no sólo la capsa sino una orquestita que nos deleitó con un selecto repertorio.—Corresponsal.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

SEÑORAS. El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Vida deportiva

En Málaga se inaugura la temporada

En Málaga, al igual que en Madrid, Barcelona, Valencia, Bilbao, etc., y a excepción solamente de Córdoba, se ha inaugurado la temporada balompédica 1926-27.

El «once» titular ha contendido con el «Español F. C.», de Cádiz, team de reconocida valía.

El encuentro ha terminado con una resonante victoria del «Málaga F. C.», club que vió en su casilla un 5, al paso que en la «españolista» solo figuraba el tanto de honor.

El club gaditano presentóse notablemente reforzado, alineando a Pintado; Gabriel-Saro; Maño-Benítez-Izazola; Rafaelin-Velasco-Carrasco-Rubichi-La Hoz.

Por el «Málaga» formaron Hucha; Aranjó-Fernández; Vides-Casado-Vicaría; Huélin-Vallerías-Segovia-Corsi-Jiménez.

El Colegio Nacional de Arbitros deshace lo hecho por el Colegio Sur

Nuestro flamante Colegio de Arbitros ha recibido una comunicación del Colegio Nacional, en la que se hace saber que ha sido echado por tierra todo lo hecho últimamente por el grupo sevillano.

En efecto, dicha comunicación prohíbe que Isidro y Balaguer desempeñen los cargos de secretario y tesorero para que fueron nombrados recientemente; haciéndose saber que dichos señores están inhabilitados a perpetuidad para ocupar puestos en la directiva.

Ni que decir tiene que dicho mensaje ha caído como una bomba en el Colegio sevillano.

Según las noticias que nosotros poseemos, Calderón e Iturri han pedido sus bajas, y Ferreras se halla ausente de Sevilla.

¿Quién queda?... ¡Ah!, Medina. En síntesis; que el asunto promete dar mucho juego, y que la prensa está comentando en todos los tonos el hecho que nos ocupa.

El Colegio andaluz va a celebrar Junta general extraordinaria a la mayor urgencia.

Según opinión de un celebrado crítico, aquello va a estallar como un triquitraque.

Manifestaciones de Sagi-Barba

El extremo izquierda del «F. C. Barcelona» ha manifestado que no firmará su ficha por aquel club mientras no sean aceptadas sus condiciones, que no son muy exageradas en relación con las de la última temporada.

Opina que a Samitier deben hacerse proposiciones especiales por ser un jugador excepcional que está muy por encima de todos.

Lo que no ha hecho público Sagi-Barba es la calidad de las condiciones por él propuestas.

¿Santizo al Malagueño?

Leemos en «El Cronista» de Málaga: «Personas bien informadas nos aseguran que Santizo, el guardameta exmalagista, más tarde de la Electro-mecánica de Córdoba, defenderá esta temporada los colores del «Malagueño».

¿Habrá perdido por tierras cordobesas su antigua «posse» y dará más rendimiento en la defensa del marco?

¿Quién sabe! Cuando ya no lo quieren ni en Córdoba... Y es que hay ocasiones en que se agarra uno hasta a un clavo ardiendo...»

Los clubs federados en Andalucía

Subcomité de Sevilla-Huelva.—Primera categoría, grupo A: Sevilla F. C. y Real Betis Balompíe.

Primera categoría, grupo B: Industria, Club Deportivo Príncipe, Sparta, San Román, Gimnástica de Triana, Iberia, Titán, Nacional, Fabié y Agrupación D. del Museo, de Sevilla.

Segunda categoría: Club Deportivo X y Calzado F. C., de Sevilla; Coria y Minas de la Rounión, de Villanueva de las Minas.

Subcomité de Málaga-Granada-Almería.—Primera categoría, grupo A: Málaga F. C. y F. C. Malagueño.

Primera categoría, grupo B: Victoria Eugenia, Atihétic Malagueño, Balompédica Malagueña y Ronda F. C.

Segunda categoría: Iberia Balompíe, Príncipe de Asturias, Perchel, Pedregalejo, Balompédica Granadina, Delfos, Balompíe, Sporting, Racing, Capuchinos y Alfonso XIII.

Subcomité de Córdoba-Jaén.—Primera categoría, grupo B: Real Córdoba Sporting Club, Club Deportivo Egabrense, Electro Mecánica, Iliturgi F. C. de Jaén y Nacional, de Córdoba.

Segunda categoría: Gimnástica Deportiva de Montilla, Jaén F. C., Athletic Club de Cabra y Córdoba F. C.

Subcomité Ceuta-Cádiz.—Primera categoría, grupo A: Real Balompédica Lirense y Español F., de Cádiz.

Primera categoría, grupo B: Representación Tiro Nacional Jerez F. C., Aurora-Línea, Algeciras y Real Sociedad Hipica de Ceuta.

Segunda categoría: Miranda F. C., de Cádiz; Arenas, de La Línea; Deportivo, de Puerto Real, y S. D. Constructora Naval, de San Fernando.

DE TORRECAMPO

El plebiscito.—De acuerdo este Comité de la Unión Patriótica con nuestro alcalde, organizó con antelación suficiente la propaganda y recogida de firmas para el homenaje al prócer de la autoridad y la diplomacia que rige los destinos españoles.

Poca duda ofrecía el éxito en nuestro pueblo, ya que constantemente escuchamos los aplausos al régimen y al caudillo, pero aún superó el resultado a las esperanzas, firmando en las listas del plebiscito casi toda la población autorizada que estuvo presente en los tres días, sin coacción alguna.

Para dar principio se pronunciaron discursos de concepción concreta y terminante, señalando las dos esperanzas esenciales que se fundan en el acto. Sin alharacas ni desplantes oratorios, supo el pueblo toda la importancia de su firma, y, convencidos, ansiosos de ser útiles a su Patria, más de un millar de españoles, cual un sólo hombre, se manifestaron conformes.

Nosotros hemos creído desde el primer

momento que el plebiscito, más que homenaje a Primo de Rivera, que tantos recibió, se convierte en sonda sabia para descubrir en el corazón de España si puede soportar sin desfallecimientos la estirpación enérgica de dos focos infecciosos que corroen la vida nacional; Marruecos y la Ley tributaria. Así lo hemos expuesto terminantemente en los actos de propaganda y a toda costa quisiéramos el triunfo sospechado en el primer paso de nuestro Gobierno hacia la consecución de estos fines para que, fortalecido con la adhesión nacional, convoque a esa Asamblea de representantes directos de todos los sectores que con su fuerza inviolable modifique, simplificándolo en justicia, el maremagnum tributario que nos agobia, no por su cuantía, sino por la desigual distribución de que adolece en contra del trabajo y el pequeño capital. Para que entre todos afronten la solución definitiva al tributo de sangre que Africa nos exige difícil, si no imposible, de terminar sin la posesión de ese fatídico puerto por donde se nutre el mortal enemigo indigno de combatir por una gran nación si no es con toda la dignidad que exige su solvencia.

■ Son expuestos estos juicios humildes por el convencimiento íntimo de que concuerdan con el propósito del Poder, al que queremos sumarnos, sin limitaciones, para el desarrollo de su programa y sin temor, por tanto, a herir ni rozar siquiera las altas conveniencias, que respetamos siempre.

Han firmado en las listas de los dos colegios establecidos y en algunos volantes unas 1.500 personas, que representan el 90 por ciento de la población autorizada para ello por las instrucciones recibidas; el éxito, pues, ha sido rotundo, y de ello nos felicitamos.—M. Chamber.



Aire puro

y buena nutrición forman las razas vigorosas y fuertes. Los niños americanos son alimentados con

MAIZENA

Cria niños robustos y forma los atletas del porvenir.

No es una droga. Es el mismo producto de la naturaleza, adaptado al estómago humano. Se digiere fácil y rápidamente.

Maizena es indispensable en la confección de pastillas, cremas, flanes y bucoos postales

Concesionario FEDERICO BONET, Apart. 40 501, Madrid

EL CUENTO DE HOY

Amor de madre

Claudio Senchal quedó ciego a los quince años. Al principio demostró un valor sublime, riendo y cantándole a su madre, cuya voz quebrábase a veces en sollozos mal reprimidos. Más tarde se hizo rebelde. La rebelde llevó al mutismo... Pero al cabo resignóse, y ya no quedaba nada de la adolescencia graciosa y del mozalbeta musculoso que había sido una gran promesa de la vida. A la sazón era un ser anémico, de cuerpo flaquísimo, de espalda estevada y de barba triste. El rostro lo tenía abandonado, como casi todos los ciegos, y las manos lánguidas no hacía sino describir gestos de renunciación. Terminó por vivir en un sillón. La señora Senchal, sabiendo que su pobre hijo amaba a los poetas, leíale versos con una voz monótona que lo enervaba:

—¡Ay, madre!—decíale—. ¿Tú no comprendes a Hugo, ni a Baudelaire, ni a Verlaine?

—No, hijo mío—respondía la buena señora—, yo no comprendo nada de esos grandes sentimientos ni de esas sutilezas de artistas. Nunca he vivido sino para ti y por ti. Nunca he podido amar a nadie sino a ti.

Entonces el hijo le tendía los brazos y estrechábala con ternura agradecida. El sabía todo lo de ella; conocía su juventud sin alegría, su matrimonio con un tipo mujeriego, su divorcio, tras largos años de pesares.

—Nuestros destinos se parecen—concluía el ciego—. ¿Para qué te han servido los ojos, mi pobre madre?

—Para contemplarte.

La alegría de la casa era la comida del domingo. Asistía a ella un solo invitado, el señor Latiesta, antiguo notario. Al tiempo de los licores, la señora Senchal esquivábase, y el señor Latiesta refería historietas divertidas.

—Tú deberías salir un poco—decía el antiguo notario. ¡A tu edad hay que tener amistades! ¡Caramba! Tu mamita está muy bien; pero tu te diseas, te abobas. Tú eres como todos los muchachos, y deberías vivir normalmente. Porque, óyeme, las mujeres...

A esta altura Claudio alzó las manos pálidas y temblantes:

—¡Las mujeres... Yo no tendría amigas sino por piedad, por lástima, por curiosidad acaso... o por dinero cruel...

—¡Como todo el mundo, amiguito!

—Es posible, ¡pero cuando uno está eternamente en la obscuridad hace tan lindos sueños!...

De todas maneras, lo cierto es que el joven consintió en asistir a la comida anual que daba el notario en aquellos días; y fué. Lo sentaron entre dos chicas, que hicieron de hermanas caritativas. Ellas lo ayudaron a servirse, lo hicieron beber, y, en una palabra, lo mimaron bastante. El salió encantado y agradecido; pero las horas pasadas entre las dos personas femeninas que él adivinaba bellas, turbólo considerablemente.

Manos acariciadoras habíanse posado en las suyas, alientos perfumados y suaves habíanle señalado la presencia encantadora de seres ensoñados y desconocidos a la vez. La tristeza evocadora lo invadió entonces.

La señora Senchal se dió cuenta de ello. Desde hacía mucho que la buena e inteligente madre espiaba el deseo en el rostro del hijo desventurado, que, a pesar de todo, le recordaba el rostro del padre. Ella temía eso más que nada. Así, lo poco que en ese triste joven había de hombre, la inquietaba.

Entonces la madre resolvió combinar una novela para su Claudio. Tres veces semanales Marta, una obrera que trabajaba a la jornada, iba a casa de la señora. Era una criatura sencilla, que había ganado en la escuela provincial un premio de piano. La señora Senchal la había encontrado alguna vez con un individuo de dudosa ortografía.

—Es necesario tener alguna afección en la vida—le hubo dicho Marta—. Ese señor me ha dicho que se casará conmigo... Le gusta la música, y yo le toco algunos tangos de moda.

Un día la chica llegó llorando. El tipo la había abandonado. La señora Senchal la consoló como mejor pudo e, insidiosamente, propúsole que acompañara a su hijo, por lo que sería bien remunerada. En fin, dejó entreyer un plan al cabo del cual habría un premio valioso.

La obrera no había visto jamás a Claudio, que vivía en su aposento; pero, por espíritu de lucro aceptó, aunque también había algo de curiosidad novelesca.

Ocho días después la señora Senchal presentábala a Claudio como hija de una de sus antiguas discípulas,

Mal casada, Marta se iba a divorciar. La chica hizo bien su papel; Claudio mostróse deferente, con una cortesía un poco cohibida; pero la visitante contratada sentóse al piano y el mismo joven terminó por rogarle que volviera. Le agradaba la música con fruición y encontraba en ella un soplo de olvido suave y doliente.

Por la noche, el señor Latiesta encontró al ciego más locuaz que de costumbre. Cuando su mamá salió, preguntóle al viejo amigo:

—¿Qué tal estoy vestido? Usted debería enviarme su sastre... Mamá no se preocupa mucho, sino de que me halle sin resfrios en invierno y fresco en verano...

Y poco a poco, realizóse el milagro; Marta obedeció su consigna, que consistía en hablar lo menos posible, para evitar cualquier vulgaridad que habría despertado la desconfianza de Claudio. En revancha, sentábase a menudo al piano, eligiendo siempre música amorosa. El la escuchaba, un poco azorado, como si la joven llorara procesos sentimentales de su pasado. Un día, él ordenó secamente:

—¡Basta!... Le ruego... No me siento muy bien... ¡Madre!

La señora Senchal se encontraba en su habitación, y vistióse con premura.

—Excúseme. Soy un enfermo... tan nervioso...

Marta contestó:

—No hay por qué... Hay días en que la música me molesta a mí misma.

El se levantó, marchando en la dirección de la voz, y creía a Marta lejos, aun cuando tropezó con ella de pleno. Como vacilara

sobre los pies, ella lo sostuvo. Y fué así como él conoció, sin saber si la había inspirado o recibido, la voluptuosidad única del primer beso.

El idilio duró tres meses. Claudio, transfigurado, recobró la gracia de la adolescencia. Mas la chica aburrióse de la comedia, y enviando una esquela a la señora Senchal, partió. La esquela era cínica, y anunciaba, desde Bélgica, que había vuelto a encontrar a su novio, quien la iba a instalar en un negocio propio, y que no volvería jamás. La madre sintió por su hijo un choque irreparable; pero decidióse a continuar la novela por medio de cartas... En la primera explicaba la partida súbita debido al marido furioso—aún no divorciado—, y dejaba pensar en un retorno próximo, tal vez...

Las cartas hiciéronse diarias. El viejo criado las leía deletreadas a su amo, y Claudio parecía maravillado.

En las entrevistas, esto es, en los coloquios, Marta habíase mostrado poco expansiva y locuaz, y hasta chocó algunas veces al joven y dolido soñador con asperezas del lenguaje y brusquedades de sentimiento... Mas las cartas eran deliciosas, ¡tan tiernas, tan sensibles, tan castamente apasionadas! Claudio tenía a cada carta la inefable sorpresa de leer lo que su corazón deseaba. ¡Cómo lo había llegado a conocer esa muchacha! Las palabras ya no eran palabras, sino bálsamos, y caricias, y arrullos. Así, el ciego sentía que un vínculo poderoso lo ataba a la vida. Creíase indispensable para esa criatura lejana, sin ventura, y llegó a concebir por ello un orgullo que lo exaltaba.

Claudio dictaba largas misivas, respondiendo a las de la amada, en las que la exhortaba a la liberación, enviándole la evidencia de sus sentimientos vehementes... Sin embargo, una frase le indujo en cierta duda. Hizose releer las palabras referidas, y la duda precisóse. Era una frase que ya había oído algunas veces.

—Mamáita—dijo bruscamente a la señora Senchal—: tú me quieres, ¿verdad? ¿No es cierto que tú y yo somos fieles camaradas? Entonces puedo preguntarte esto: ¿has amado tú alguna vez?

—¡Nunca!

—¿Ni en pensamiento, mamá?... e

—Ni en pensamiento. ¡Y somos muchas las mujeres que estamos en este caso! Una se consuela cuando tiene un niño.

Claudio pareció serenarse, pensando que las cartas eran de Marta, efectivamente. La más genial intuición hubiera incurrido en ello.

Pero una noche de verano, el joven fumaba, después de comer, en la ventana, y acompañado por el señor Latiesta, a quien encontraba melancólico, como si la dulzura del crepúsculo hubiera tocado las fibras cordiales del sexagenario soñador. Los dos hombres hablaron de amor.

—Mi vida—suspiró el anciano—ha sido un fracaso... ¡Soltero, sin hogar, no es muy alegre, te lo aseguro!...

Aquí prodújose un largo silencio. Luego prosiguió Latiesta:

—No tiene nada de malo referírtelo, confesártelo: yo he querido mucho a tu mamá... Yo no tenía situación... nuestros padres se oponían...

Claudio tembló.

Desde Santaella

Con inusitado entusiasmo se ha verificado este año la feria de la población. Al amanecer, alegre diana despertó al vecindario para anunciarle el comienzo de los festejos. Recorridas las calles trasladóse la banda municipal al real de la feria de ganados, que se celebra por vez primera en este pueblo.

Casi todos los vecinos acudieron al ferial, que estuvo animadísimo y con innumerables cabezas de ganado. La mayoría de los labradores del término y bastantes de los limítrofes acudieron con el que se proponían enagenar.

Desde bien temprano comenzaron los tratos, presenciándose algunos de consideración. Hemos visto novillos erales venderse a 750 pesetas, vacas a 1.000, mulos cerrados de 750 a 1.250, y muletas treintenas desde 1.500 en adelante. Una de éstas, hermoso ejemplar, pidió su dueño 2.500 pesetas; le fueron ofrecidas 2.000, y ni siquiera quiso escucharlo.

Los cerdos se han vendido de 17 a 19 pesetas arroba.

Por la tarde hubo elevación de globos y fantoches y por la noche concierto por la banda municipal.

El segundo día hubo mayor número de transacciones que el anterior, siendo los precios aproximadamente iguales que el día precedente.

Por la tarde hubo carreras de cintas, en las que tomaron parte diestros caballistas de la localidad y algunos hijos de labradores forasteros, honrándenos con su colaboración y luciéndose unos y otros. La tribuna estuvo presidida por las señoras de los médicos titulares señores Alijo y Rubio, alcalde-presidente y primer teniente de alcalde, en unión de doña Josefa Palma de Conde, dignísima esposa de nuestro estimado amigo don Francisco Conde, presidente de la Comisión de festejos, a quienes daban escolta un ramillete de preciosísimas santaelanas.

El cronista en este punto se encuentra perplejo y no sabe qué admirar más, si la belleza de las nenas que este ramillete forman, o la gracia y el donaire con que sabían cautivar a los que tuvimos la fortuna de admirarlas. Citar los nombres de todas las que concurren al festejo, haría la lista interminable.

No obstante, vienen a mi pluma unos nombres de querubas que no puedo silenciar, cuales son: la encantadora señorita Lolita Luque, la angelical Rosalía López, las incomparables hermanas Felisa y Eladia Palma, las no menos encantadoras Isabelita Palma y hermana, las angelicales Victoria y Candidita Moral y la de los ojos bellos Josefa López Mateos.

Mil perdones pido a las que no vayan en esta lista, cuyos nombres no es extraño haber olvidado, por estar mi cabeza trastornada con el mirar de esas chicas capaces de hacer perder la calma a San Luis Gonzaga.

Por la noche de este día hubo bailes populares y de sociedad, conciertos por la Banda del municipio, iluminaciones caprichosas, innecesarias, ya que el paseo pudo estar alumbrado con el destello de las mi-

radas fulminantes de mis lindísimas paisanas.

Celebráronse los días primero y segundo dos magníficas y solemnes funciones religiosas. La primera fué costeada por el municipio, predicando en ella el superior de los Trinitarios, del convento del inmediato pueblo de La Rambla, y el día segundo estuvo el sermón a cargo del R. P. Pablo, de la misma Orden, quienes en sus respectivos sermones demostraron su competencia para llevarnos al convencimiento de las verdaderas doctrinas.

El día tercero se vió el mercado de ganados menos concurrido que los anteriores, solo ultimándose los tratos pendientes.

La solemne novena que los fieles dedican a nuestra excelsa patrona la Virgen del Valle, se ve todas las tardes concurridísima.

En la noche de este día hubo una magnífica función de fuegos artificiales, hechos por un acreditado pirotécnico de la capital.

En general, la feria de este año ha sido más importante que los anteriores, debido principalmente a la incansable gestión de la acertada Junta de Festejos designada, la cual no ha omitido sacrificio alguno para lograr que esta feria fuese «una feria».

De desear es que siga progresando de año en año, ya que reúne grandes condiciones este pueblo. Tiene pastos abundantes y gratuitos para el ganado que concurre, buenos abrevaderos y radica dentro de una riquísima zona en donde hay labores importantísimas.

Perseveren las autoridades en dar impulso a este mercado, que de seguro no tardará en ser uno de los más importantes de la provincia.—*Corresponsal.*

Sucesos y denuncias

Burro arrollado

Francisco Jiménez Julián, de 53 años de edad, ha denunciado a Rafael Moreno González, de 25 años, por haber atropellado con el carro que conducía a un burro de la propiedad del denunciante.

Por viajar sin billete

Ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado Bonifacio Luis Grande García, de 26 años de edad, por viajar sin billete desde la estación de Málaga a la de Córdoba y negarse a abonar su importe.

Denunciado

Por marchar a excesiva velocidad por la carretera del Brillante, conduciendo el automóvil número 1.980 de la matrícula de Córdoba, ha sido denunciado Ambrosio Díaz Alcalde.

Insultos

Ha sido denunciada Carmen Viduaño, por haber insultado a su convecina Rafaela Cerrillo González, de 22 años de edad.

Unión Industrial Cordobesa, S. A.

Fábrica de gaseosas y jarabes

Se garantiza la pureza y calidad de estos artículos, los cuales son elaborados con aguas del Cabildo y azúcares de refino de las mejores marcas.

Angel de Torres, 3.—Teléfono, n.º 3.

De la provincia

Insultos y amenazas

Ha sido detenido en Palma del Río por la guardia civil, Francisco Almenara Campido, por haber insultado y amenazado a su convecino Francisco Bravo Martín.

Caballería que desaparece

En terrenos de la finca «Concepción», del término de Cañete de las Torres, se ha extraviado una caballería de la propiedad del vecino Eleuterio Salinas Padilla.

La benemérita practica activas diligencias tras la busca y captura del semoviente desaparecido.

TRIBUNALES

Juicios para el día 16

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Derecha, por raptor, contra Francisco Villegas Córdoba; defensor, señor Torres; procurador, señor Baquerizo.

—Sección segunda, del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Pablo Gallardo Fernández; defensor, señor Velasco; procurador, señor Guerrero.

Otra del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Juan Fernández; defensor, señor Velasco; procurador, señor Guerrero.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Lucena, por hurto, contra Juan José del Pino Soria, conocido también por José y Juan Antonio Pérez Bujalance, condenando al primero a cuatro meses y un día de arresto mayor y el segundo absuelto.

Otra del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Manuel Llera Cárdenas y Manuel Herrera Rey, absueltos.

Mordida por un perro

En la Casa de Socorro ha sido curada esta mañana la niña de seis años de edad Carmen Gómez Castro.

Los médicos de guardia le apreciaron una herida contusa en la región glútea.

Dicha lesión se la causó un perro al morderle. El hecho tuvo lugar en la finca «Los Villares».

Una vez asistida fué trasladada a su domicilio.

Al juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda se ha dado cuenta del hecho.

Niño lesionado

Esta mañana, en ocasión de hallarse en su domicilio, Carrera de la Fuensantilla, 6, el niño de siete años de edad José García Álvarez, tuvo la desgracia de lesionarse.

En la clínica de la calle Góngora le fué apreciada una herida contusa en la región frontal, de pronóstico reservado.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad correspondiente.

Información telefónica

Se verifica con gran solemnidad la sesión de apertura de Tribunales

El ministro de Gracia y Justicia habla sobre el derecho de aeronáutica.-Parte oficial de Marruecos.-Antes del día 20 se celebrará un Consejo de ministros en San Sebastián por marchar ese día el general Primo de Rivera a Galicia.-Un Congreso eucarístico en Toledo.-La mañana en los ministerios.-Datos del plebiscito nacional recogidos en los consulados.-La constitución de la futura asamblea nacional.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 15, de la 15 a las 19 t.

Se celebra con gran solemnidad la sesión de apertura de Tribunales.-Discurso del ministro de Gracia y Justicia

Esta mañana, a las once, se ha celebrado la sesión de apertura de Tribunales en el Supremo, con asistencia de las autoridades y numeroso público.

A la hora anunciada ocupó la presidencia el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, que tenía a su derecha e izquierda al presidente del Supremo don Elías Tormo, fiscal de S. M. señor Crehuet, magistrados, abogados fiscales y numeroso público, entre el que se contaban bellísimas señoritas.

El secretario de la Junta de gobierno dió lectura a los artículos de la Ley orgánica judicial.

Seguidamente el ministro de Gracia y Justicia, de uniforme, se pone de pie, dando lectura a su discurso, en el que dice que siente intensa emoción por la solemnidad del acto que se celebra y por el escaso tiempo que ha tenido para redactar su escrito.

Añade a los discursos pronunciados por otros ministros en anteriores etapas, y dice que adolecían del defecto de prometer cosas casi siempre irrealizables.

Habla después del discurso redactado por el general Primo de Rivera en 1924 y que no pudo leer por haber marchado a Africa, haciéndolo en su lugar el marqués de Magaz. Manifiesta que dudó al escoger el tema, pero que al fin se decidió por el Derecho en aeronáutica, asunto de gran actualidad.

Tributa elogios a los tripulantes del hidroavión «Plus Ultra», y de la escuadrilla «Elcano», y dedica un sentido recuerdo a los aviadores Durán y Herráiz.

Considera que ahora es la ocasión de buscar la palabra adecuada para expresar mejor el pensamiento del derecho en aeronáutica, y dice que en la próxima Asamblea que se celebre en Octubre en Madrid, se llegará a un acuerdo respecto a ella, teniendo en cuenta lo legislado en 13 de Septiembre de 1919.

Se ocupa con todo detenimiento de la navegación aérea y de la importancia e incremento que va tomando en todas las naciones, y trata de la libertad del aire, solicita-

do primeramente por Inglaterra en 1901, nación que ejerció después el derecho de cerrar sus fronteras aéreas, vulnerando el territorio suizo en 1914, en una excursión guerrera.

Hace a continuación un estudio detenido de la propiedad del aire en el espacio de cada nación, y se ocupa del derecho de tránsito por los diferentes países.

Dice que el derecho aéreo nace con el tratado de Versalles y no como acuerdo de potencias beligerantes, sino como imposición de naciones vencedoras a vencidas.

Trata de la importancia del tema de la navegación aérea, y dice que lamenta el escaso tiempo que ha tenido para elaborar el discurso, y termina diciendo que si con su lectura ha conseguido interesar a los hombres de ciencia que le escuchan se dará por satisfecho.

Al terminar el ministro la lectura de su discurso fué muy felicitado por todos los presentes.

Seguidamente el secretario da lectura a los pleitos fallados durante el año anterior por los Tribunales Contencioso-administrativos y que corresponden a Córdoba, 46; Alava, 21; Burgos, 36; Cádiz, 34; Ciudad Real, 23; La Coruña, 70; Huelva, 24; Madrid, 236; Oviedo, 78; Valladolid, 27; Sevilla, 42; Soria, 11; Vizcaya y Zaragoza, 48.

Terminada la lectura de los pleitos de las capitales anteriormente mencionadas, el ministro, en nombre de S. M. el Rey, declara abierto el año judicial de 1926-27.

Seguidamente el fiscal del Supremo, señor Crehuet, da lectura a la memoria anual, dando, en primer término, las gracias al Gobierno de S. M. por haberle designado para este cargo, y después trata de las disposiciones dictadas en favor de la Administración de Justicia.

Habla de la separación de las carreras judicial y fiscal y se ocupa de la organización del personal, abogando porque esté bien retribuido.

Termina haciendo un elogio de la labor que desarrolla el Supremo.

Al finalizar el acto todos los presentes desfilaron ante la tribuna presidencial, felicitando al ministro de Gracia y Justicia y al Fiscal de Su Majestad.

Después el señor Ponte y demás invitados recorrieron todas las dependencias, siendo obsequiados en el despacho del presidente del Supremo con un «lunch».

El acto terminó después de las dos de la tarde, resultando brillantísimo.

En una operación hemos causado muchas bajas a los rebeldes

En la dirección de Marruecos y Colonias se ha facilitado una nota dando cuenta de la operación realizada por la columna del coronel Pozas, que tuvo necesidad de vencer la resistencia del enemigo, integrado por pequeñas partidas de rebeldes huidos de la cabila de Ketama.

Los cabileños llevaron duro castigo, cogiéndoles quince muertos, de ellos nueve con armamento.

También resultaron algunos heridos y numerosos prisioneros.

La columna acampó sin novedad en la cabila de Ketama, centro de las futuras operaciones dispuestas por el Alto Mando.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera permaneció toda la mañana en el ministerio de la Guerra despachando con los ministros de la Gobernación, Justicia, Hacienda y Marina.

También despachó con el vicepresidente del Consejo de la Economía nacional señor Castedo y con el oficial mayor de la presidencia.

Después recibió la visita del marqués de Benicarló, cónsul general de España en Tánger, embajador de Italia y presidente de la Diputación de Tarragona.

Congreso Eucarístico

El día 25 de octubre tendrá lugar en Toledo un Congreso Eucarístico, al que asistirán representaciones del clero de varias naciones.

Adquisición de terrenos para el Instituto de Física y Química

Esta mañana el director general de Enseñanza superior, en representación del ministro de Instrucción Pública, ha firmado el contrato de compra de terrenos en los solares de Maude, camino del Hipódromo en Chamartín de la Rosa, para la construcción del Instituto de Física y Química, donado por la institución Rockefeller.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán despachó esta mañana con los jefes de sección de su Departamento, generales Saro y Cantón y después recibió la visita de los generales Arjona y Correa y del alcalde de Segovia.

Los servicios telefónicos y telegráficos de Marruecos

En la dirección de Marruecos y Colonias se ha facilitado copia del dair inserto en el «Boletín Oficial» de Marruecos, estableciendo las bases para implantar los servicios telefónicos y telegráficos de la zona del protectorado, con excepción de las redes telefónicas de la alta comisaría.

El despacho del ministro de Instrucción pública

El señor Callejo de la Cuesta recibió esta mañana la visita del catedrático de la Universidad de Zaragoza don Ignacio Jiménez concejala doña María Peral y comisión del Ayuntamiento de Segovia, presidida por el alcalde.

El ministro despachó con los directores generales de su departamento y recibió después otras visitas.

En el ministerio de Fomento

El conde de Guadalhorca recibió esta mañana las visitas del director de Fomento de la Alta Comisaría, de una comisión de agricultores y del señor Gálvez.

Multas gubernativas

El gobernador civil señor Semprún ha impuesto una crecida multa a una sociedad anónima dedicada al transporte de materias fecales en camionetas sépticas, por no tener las bateas en condiciones y filtrar los gases al exterior.

También ha impuesto una multa de 250 pesetas al vendedor de agua de la estación de Villalba, por vender dicho líquido en malas condiciones.

Nuevos datos de los boletines recogidos en los consulados extranjeros

En el ministerio de Estado se han facilitado nuevos datos de los boletines recogidos para el plebiscito nacional en los diferentes consulados.

En Bayona, 240; en Burdeos, 242; en Certe, 501; Tolonense, 692; Paris, 432; Oran, 254; Tánger, 289; Buenos Aires y otras capitales argentinas, 26.625; Habana, 14.616 y Montevideo, 312.

Estos boletines sumados a los ya publicados anteriormente, hacen un total de 50.652.

Un hecho humanitario

El reputado doctor madrileño Morato, que asistía a un pequeñuelo enfermo, observó la necesidad de hacerle la transfusión de la sangre y para ello él mismo ordenó a sus ayudantes que practicasen la operación con su propia sangre.

Al conocerse el rasgo humanitario del prestigioso doctor se hacen calurosos elogios.

Antes del día 20 se celebrará un Consejo de ministros en San Sebastián

Se sabe que antes del día 20 se celebrará en San Sebastián un Consejo de ministros, tal vez presidido por el Monarca.

Para asistir a este Consejo marcharán el día antes a San Sebastián todos los ministros que se encuentran en Madrid.

El marqués de Estella y un corresponsal de un diario berlinés

El corresponsal en Madrid del periódico alemán «Berliner Tageblatt» ha celebrado una entrevista con el marqués de Estella.

Hablando el presidente de la actitud de España y del rumbo que tomaría su nación en relación con la Sociedad de Naciones, dijo que le había producido inmensa satisfacción la entrada de Alemania en dicha Sociedad.

Por encima de esa Liga están las relaciones amistosas de Alemania y España que se estrecharán más con las relaciones comerciales establecidas entre ambos pueblos.

El general Primo de Rivera irá a Galicia

El día 20 saldrá con dirección a Galicia el general Primo de Rivera, acompañado del ministro de Trabajo y de sus ayudantes.

En el pueblo de Ortigueira inaugurará el monumento a Salen y después asistirá a la colocación de la primera piedra para la construcción de los Mataderos rurales.

Primo de Rivera se ocupa de la constitución de la Asamblea nacional

El presidente tiene el propósito de entregar uno de estos días a los ministros la ponencia relativa a la organización de la gran Asamblea nacional, con el objeto de que cada uno haga las objeciones que estime oportunas.

En breve se publicará el decreto de convocatoria para la elección de los representantes corporativos que han de integrar la Asamblea.

De provincias

SAN SEBASTIAN

El exministro Villanueva, lesionado

San Sebastián 15.—Al pretender descender de un tranvía el exministro liberal señor Villanueva, sufrió la fractura del brazo derecho.

Trasladado a la clínica más próxima, los médicos le practicaron la primera cura, siendo después llevado, en estado relativamente satisfactorio, a su domicilio.

Constantemente desfilan por la casa del lesionado numerosas personas para interesarse por su estado.

SEVILLA

Un incendio en la estación de Madrid, Zaragoza y Alicante

Sevilla 15.—Con motivo del incendio ocurrido en la estación de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante se ha puesto de manifiesto que el servicio de bomberos es muy deficiente para la importancia de la capital.

En dicho incendio, a pesar de que había gran cantidad de agua, no pudo sofocarse con prontitud a causa del mal estado de algunas bombas de dicho servicio.

Los bomberos trabajaron denodadamente en la extinción del mismo.

ZARAGOZA

Consejo de guerra contra un sargento

Zaragoza 15.—En el cuartel en que se aloja el regimiento de caballería del Rey, se ha verificado esta mañana, a las once, el Consejo de guerra de plaza, para ver y fallar la causa instruida contra el sargento Francisco Cánovas, por el delito de insulto a un superior.

Presidió la Sala el coronel del quinto regimiento de reserva de caballería don Emilio Fons.

El fiscal pidió para el procesado la pena de cuatro meses y un día, y el defensor solicitó la absolución.

La causa quedó concluida para sentencia.

Del Extranjero

Una protesta británica

Londres 15.—Según una información de Hong-Kong, el cónsul general británico, contestando a la nota de protesta enviada por las autoridades chinas de Cantón a propósito del desembarco de tropas británicas en los muelles de la ciudad, ha declarado que dicha nota ha sido enviada por el ministro inglés en Pekín para que le dé el curso debido.

Una detención

Paris 15.—La policía ha detenido al súbdito polaco Spitlen, complicado en la venta de valores falsificados de una gran sociedad de petróleos de Baku.

Un ruego

Paris 15.—De acuerdo con el Consejo de ministros y con Briand, el presidente del Consejo rogó al embajador de Turquía en Francia que viniera a Paris para tratar del asunto del «Lotus».

El embajador, que estaba de vacaciones, fué recibido esta mañana por Poincaré, quien ha insistido en la necesidad inmediata de que se libere al capitán de dicho barco, y ha hecho ver al embajador turco que Francia no tolerará ninguna nueva demora.

De la Alcaldía

De arbitrios

En el negociado de arbitrios de la Secretaría municipal, se halla de manifiesto, por término de ocho días, la matrícula formada para la exacción del impuesto sobre carruajes de lujo (coches y automóviles) que ha de regir en el ejercicio semestral de 1926, a los fines de las reclamaciones que pudieran interponerse.

Córdoba 15 de Septiembre de 1926.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 15.—Miércoles. Los Siete Dolores Gloriosos de Nuestra Señora, San Nicomedes, presbítero y mártir; Santos Emiliano y Jeremías, mártires; Santa Melitina, mártir, y Santa Eutropia, virgen.

Santorial y cultos de mañana

Día 16.—Jueves. Témpera. San Cornelio, papa y mártir; San Cipriano, Obispo y mártir, y Santos Jeminiano, Abundio, Rogelio y Servideo, mártires.

Vida del Santo.—San Cornelio fué romano de nación, y ascendió a la Cátedra de San Pedro el año 251 por muerte del santo mártir Fabián, siendo a la sazón tan violenta la persecución del emperador Decio contra la Iglesia, que se pasaron diez y seis meses sin poder reunirse los fieles para proceder a la elección de Papa. Elevado a tan alta dignidad, dió las más relevantes pruebas de virtud y ardiente celo por la propagación de la fe, y después de haber sufrido grandes trabajos y persecuciones fué degollado el día 14 de septiembre del año 252.—San Cipriano fué africano, hijo de padres nobilísimos. Después de haber brillado en el mundo por su vasta erudición y talento, se convirtió a la santa fe. Recibió el Bautismo, distribuyó sus grandes riquezas entre los pobres, iniciando un modo de vida perfectísimo. Abrazó el estado eclesiástico, y a pesar de su porfiada resistencia fué nombrado Obispo de Cartago, en cuya dignidad se mostró pastor muy vigilante y perfecto modelo de santos Prelados. Preso por orden del procónsul Galerio Máximo, no pudiendo éste reducirle a la adoración de los dioses del imperio, le mandó degollar. Oída la sentencia, lleno de júbilo, exclamó Cipriano: Deo Gratias. Fué su martirio el día 14 de Septiembre del año 253.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia de San Pedro, costado este día por doña Paula Vidal por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 16, jueves, a Nuestra Señora del Carmen, en Santa Ana.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Taller de reparación de
CÁMARAS Y CUBIERTAS
Trabajo garantizado. Casa más antigua.
Antonio Cuevas
JESÚS MARÍA, 8 CÓRDOBA

¿CALLOS?
Juanetes, durezas. Use sin demora UN-
GUENTO MÁGICO tres días. Es radical.
Farmacias, droguerías, 1'50.

Eminente creación científica

Enfermos ¡OJOS! de los ojos PRODI ¡OJOS! GALUZ PÁRPADOS

FÓRMULA Y MARCA REGISTRADAS SEGÚN LAS LEYES

Preparado por el Dr. Martínez Menéndez

Condecorado con la Cruz del Mérito Militar por méritos profesionales.

ESPECÍFICO ÚNICO EN EL MUNDO, que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las granulosas (Granulaciones purulentas y blenorragica, queratitis, ulceraciones de la córnea, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas, curálas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en periodo de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y **CURA PARA SIEMPRE**. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual. ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 98 por 100 de los enfermos de los ojos curáanse antes de concluir el primer frasquito del específico.

PRODICALUZ evita usar lentes.

PRODICALUZ eclipsa para siempre el tratamiento por los colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa el verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hace desaparecer.

PRODICALUZ produce sensación agradable.

PRODICALUZ es completamente inofensivo y produce sus estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva. ¡Enfermos de los ojos! Estad seguros que curareis en brevísimo tiempo usando el portentoso específico **PRODICALUZ**. (Exijid la firma y marca en el precinto de la cubierta).

PRECIO: Cuarenta pesetas (40 pesetas) por GIRO POSTAL a la Dirección General, E. GUADRADO P. Calle Santa Engracia núm. 64, 3.º, derecha. MADRID (España).

Testimonio de Jueces, Fiscales, Jefes ejército, Ingenieros, comerciantes, obreros, etc., etc.

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELÉFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo